
Diretor: José Gomes Alves | Quinzenal | Preço: 1 € | Série 2 | N.º 209 | 4 de maio de 2023

Pub

Pub

AF CA_EscolhaConsumidor_Rodape_262x48cm.indd   1 11/02/2022   12:33

PÁGINA  14

‘ABC DA BOLA’ JÁ SE JOGA 
NA PÓVOA DE VARZIM

MILITARES EVOCADOS NO ‘25 DE ABRIL’
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EDITORIAL

Caros leitores,  

É com prazer que no-
ticiamos que a AFPorto 
resolveu, a nível distri-
tal, implementar o ABC 
da Bola: as crianças 
ficam felizes e agrade-
cem.

Os problemas am-
bientais continuam: a 
praia da Estela é um 
problema, a Reserva  
Ornitológica de Minde-
lo é outro, o

Rio Ave foi poluído. 
Tudo isto neste pouco 
tempo.

Há, no entanto, vo-

luntários a defenderem o 
planeta, bem hajam.

Os poderes autárqui-
cos à nossa volta já todos 
contam com as contas 
aprovadas sem sobressal-
tos e as oposições quase 
não têm voto na matéria. 

Na cultura vamos lá 
ao Folclore e as festas re-
gressaram com o “Bamos 
às Cruzes”. É o ponto 
alto!...

A criminalidade, se-
gundo os especialistas, 
tem vindo a diminuir e 
isso é bom! Esperemos 

que seja verdade.
O Varzim continua 

doente e esperamos que 
melhore. Entretanto o 
Rio Ave já assegurou os 
objetivos.

O Futebol Popular 
continua a dar cartas e, 
não sendo profissionais 
da bola, também que-
rem ser campeões.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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EM FOCO

O programa ABC da 
Bola chegou ao concelho 
da Póvoa de Varzim no 
passado dia 24 de abril. 
Com a Escola Básica de 
Beiriz como palco, a Asso-
ciação de Futebol do Porto 
assinou um protocolo com 
o Agrupamento de Escolas 
Campo Aberto, que passa-
rá a ter o futebol e o fut-
sal como componentes do 
ensino. O presidente da 
AFP, José Manuel Neves, 
explicou que o objetivo 
deste programa, pioneiro 

ESCOLA DE BEIRIZ E AF PORTO 
AVANÇAM COM PARCERIA PIONEIRA

em Portugal, é colocar as 
crianças a praticar exercício 
através da introdução das 
duas modalidades no plano 
curricular escolar.

O diretor do Agrupamen-
to, João Gancho, fez questão 
de frisar que este foi um pri-
meiro passo, numa missão 
mais abrangente, acrescen-
tando que Beiriz orgulha-se 
de estar na linha da frente. 
O vereador da juventude na 
autarquia poveira, Marco 
Barbosa, considerou que o 
desporto é um contributo 

Presente na iniciativa 
esteve o ex-guarda-redes 
do FC Porto, Helton, que 
é parceiro no projeto e 
embaixador da iniciati-
va, tendo interagido com 
os mais novos através de 
uma pequena conversa, 
fotografi as e muitos autó-
grafos. Também compa-
receram os representantes 
de alguns dos clubes do 
concelho fi liados na AF 
Porto, entre os quais UD 
Beiriz, Varzim SC e Póvoa 
Futsal.

tão importante para a for-
mação integral dos mais jo-

vens como o português ou a 
matemática.
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MUNICÍPIO

A deputada do BE, Sara 
Pereira, quis saber na últi-
ma Assembleia Municipal 
por que continuam, dois 
anos depois, os sacos de 
areia (geo bags) espalha-
dos pelo areal na praia da 
Estela. A pergunta foi di-
rigida a Aires Pereira e a 
resposta deixou desiludida 
e surpreendida a médica 
que, em 2021, denunciou 
o caso. A bloquista revelou 
que o partido vai agora, 
através da eurodeputada 
Marisa Matias, levar o caso 
à Comissão Europeia.

O presidente da Câmara 
da Póvoa de Varzim acu-
sou o Governo de estar a 
tratar de forma diferente os 
municípios que não são so-
cialistas. Aires Pereira está 
indignado com a falta de 
soluções da Agência Por-
tuguesa do Ambiente que 
tem jurisdição e competên-

cia para intervir sobre a área 
afetada. O problema da falta 
de proteção da duna arrasta-
-se na praia da Estela e o edil 
alerta para o risco que corre 
a produção hortícola daque-
la região, uma das atividades 
económicas com mais ex-
pressão no concelho, com a 
eventual contaminação dos 
aquíferos com água salgada.

Mais de dois anos depois 

PRAIA DA ESTELA EM RISCO E EDIL ACUSA 
APA DE NÃO SOLUCIONAR PROBLEMA

das primeiras chamadas de 
atenção, Aires Pereira diz 
que há falta de vontade po-
lítica para resolver a situa-
ção quando, por exemplo, 
na vizinha Vila do Conde, 
se resolveram já situações 
de muito menor gravidade 
como a deslocalização dos 
passadiços, na Reserva Or-
nitológica de Mindelo, para 
a qual estão previstos 800 

mil euros. Com a época bal-
near à porta, a Câmara está 
“de pés e mãos atadas” pe-
rante um problema que urge 
resolver. Até o Estela Golfe 
já quis limpar a praia, mas 
esbarrou na necessária au-
torização da APA, que nem 
isso conseguiu resolver.

IPMA LANÇA ALERTA

O Instituto Português do 
Mar e da Atmosfera alerta 
que surgiram avistamentos 
na Póvoa de Varzim de uns 
seres gelatinosos e translú-
cidos, chamados “caravelas- 
portuguesas”, mas que são 
perigosos. “As suas células 
urticantes”, localizadas nos 
tentáculos, “são capazes de 
causar queimaduras seve-
ras”, mesmo quando o ani-
mal já está morto. O IPMA 
aconselha a quem tiver esse 
contacto que “comece por 

lavar a zona afetada cui-
dadosamente com água do 
mar sem esfregar, remova 
então possíveis vestígios 
da pele com uma pinça e 
aplique compressas quentes 
(40º C) durante 20 minutos 
ou vinagre sem diluir. Por 
fim, dependendo da gravi-
dade da situação, procure 
um profissional de saúde”. 
Novos avistamentos devem 
ser reportados para ‘planc-
ton@ipma.pt’.

Como já é tradição, des-
porto e música preenche-
ram o programa oficial do 
49º aniversário da revolu-
ção do 25 de Abril na Póvoa 
de Varzim. 

A meio da manhã saiu 
para a estrada o tradicional 
passeio de cicloturismo a 
partir da Praça do Almada, 
local onde a Banda Musical 
deu um concerto. 

De tarde as atenções vi-
raram-se para o Pavilhão 
Municipal onde decorreu o 
“Torneio Aberto de Ténis de 
Mesa”. 

DESPORTO E MÚSICA NOS 49 ANOS DA REVOLUÇÃO
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Foi com os votos contra 
do Bloco de Esquerda e do 
Chega e com as abstenções 
de PS, CDS-PP, Iniciati-
va Liberal e CDU que foi 
aprovado, na Assembleia 
Municipal da Póvoa de 
Varzim, o Relatório e Con-
tas de 2022.  

63 milhões de euros 
orçamentados, uma exe-
cução de 98% na receita 
e 95% na despesa, uma 
poupança corrente de 13 
milhões de euros e um 
resultado líquido do exer-
cício de 2,5 milhões são os 
destaques do documento. 
Miranda Coelho, do PSD, 
disse no final que a opo-
sição quis mais discutir 
opções políticas em vez de 
contas. 

Sara Pereira, do Bloco 
de Esquerda, explicou o 
motivo do chumbo, por 
exemplo, com o aumento 
de impostos e falta de sen-
sibilidade para atuar em 
questões como ambiente e 
habitação. Já Miguel Rios, 
do Chega, apontou o dedo 
ao aumento do endivida-
mento e aos cerca de oito 
milhões de euros de ajustes 
diretos. 

O PS, por sua vez, refe-
riu que há um ano anun-
ciou-se um prejuízo de 4,4 
milhões de euros com as 
transferências de compe-

tências em matéria de Edu-
cação, mas Gonçalo Angei-
ras defendeu que as contas 
não espelham esse propa-
lado problema. Do lado da 
CDU, foi destacado por 
João Martins que muitos 
investimentos não saem do 
papel e que o preço da água 
gera, todos os anos, “lucros” 
excessivos. Dinis Carmo, do 
CDS-PP, concordou: há um 
exagero em impostos e ta-
xas cobradas aos poveiros e 
já se preveem novos, como 
a taxa turística. Por parte da 
Iniciativa Liberal, António 
Teixeira criticou o superavit 
de 13 milhões de euros con-
seguido à custa dos muníci-
pes. 

No final da sessão, Aires 
Pereira mostrou satisfação 
com a execução conseguida 
e explicou que, ao contrário 
do que diz o PS, a transfe-
rência de competências em 
matéria de Educação já está 

SÓ O PSD VOTOU A FAVOR DAS CONTAS

a dar “prejuízo” dado que, 
dos 4,4 milhões de euros 
transferidos, 3,4 milhões de 
euros destinam-se a recur-
sos humanos. Segundo o 
edil, “reforçar a verba atri-
buída pelo poder central às 
autarquias, uma vez que até 
à data continua a ser o Mu-
nicípio da Póvoa de Varzim 
a suportar todas as restantes 
despesas, designadamente 
de melhoria dos espaços es-
colares”.

OUTRAS DECISÕES

Foi igualmente aprovada 
a proposta de alteração à Es-
tratégia Local de Habitação. 
Aires Pereira esclareceu que 
esta necessidade de revisão 
foi motivada pela dificulda-
de em aplicar as regras de-
finidas pelo Governo, tendo 
levado a que se preveja a 
construção adicional de 40 
habitações sociais, na zona 

da Mariadeira, além das 
150 habitações para jovens a 
custos controlados.

Foi também dado o aval 
à abertura de concurso pú-
blico para a Reabilitação 
do Bairro de Nova Sintra 
pelo preço base de 2 mi-
lhões e 270 mil euros. Esta 
intervenção irá privilegiar 
a circulação pedonal em 
segurança ao restringir a 
circulação automóvel ape-
nas ao essencial, com vista 
a melhorar a qualidade de 
vida dos residentes desta 
zona da cidade.

FÁBRICA EM BEIRIZ
COM DÚVIDAS DA IL

A Iniciativa Liberal apro-
veitou a sessão para ques-
tionar Aires Pereira sobre a 
construção de uma fábrica, 
numa zona habitacional, no 
centro de Beiriz, a dois pas-
sos de uma escola primária 

e da Igreja e em frente à 
Junta de Freguesia. Antó-
nio Teixeira diz que, de-
pois de ter recebido uma 
denúncia de um morador, 
foi consultar o processo de 
licenciamento apresentado 
na Câmara e garante que 
a situação levanta muitas 
dúvidas.

No entanto, Aires Pereira 
garantiu que está tudo le-
gal e que a própria Agência 
Portuguesa do Ambiente 
deu parecer favorável à 
obra. O autarca explicou 
que a fábrica de confeções 
Pinha Mansa já funciona 
numas instalações precá-
rias mesmo ao lado e, caso 
não fosse possível edificar a 
nova unidade, ia sair para 
fora do concelho, onde já 
tinha, inclusive, terreno em 
Touguinhó, Vila do Conde. 
Aires Pereira fez questão de 
reconhecer a importância 
que esta fábrica, que em-
prega mais de 200 pessoas, 
tem para a economia local 
da freguesia, revelando que 
a empresa fez uma candi-
datura ao Plano de Recu-
peração e Resiliência a fim 
de modernizar a ampliar as 
instalações, prevendo criar, 
com a nova unidade, mais 
100 postos de trabalho. A 
construção está a avançar 
bem e deverá estar concluí-
da lá para o verão.
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OS SEIS BAIRROS DA CIDADE VOLTAM 
A UNIR-SE NA RUSGA DA PÓVOA

A Rusga da Póvoa já 
está em preparação para 
as Festas de S. Pedro 
2023. O primeiro encon-
tro dos elementos que a 
integram decorreu em 
meados de abril na sede 
da Juvenorte, coletivida-
de do bairro norte que 
este ano acolhe essa tarefa 
num sistema de rotativi-
dade a cada ano que passa.

O vice-presidente da 
Câmara, Luís Diaman-
tino, e o líder da Junta 
da União de Freguesias 
Póvoa de Varzim, Beiriz 
e Argivai, Ricardo Sil-
va, fizeram questão de 
comparecer no arranque.

A Rusga da Póvoa será 
este ano ensaiada por Sér-
gio Postiga e, como res-
ponsável pela representati-
vidade plural das tradições 

populares poveiras, será a 
embaixadora das festas da 
cidade nas campanhas pro-
mocionais prévias que se 
costumam realizar em di-

MEGA LIMPEZA DAS PRAIAS NO DIA DA TERRA
O Município da Póvoa 

de Varzim decidiu as-
sociar-se à iniciativa “O 
Oceano é a nossa Terra”, 
realizada pela Fundação 
Oceano Azul no Dia da 
Terra. Celebrada a 22 de 
abril, a efeméride decor-
reu pelo quarto ano conse-
cutivo e pretendeu dar voz 
ao Oceano numa luta que 
deve ser de todos contra 
a deposição de lixo mari-
nho, através da promoção 
de uma mega limpeza de 
todas as praias do conce-
lho, com o apoio das Jun-
tas de Freguesia, voluntá-

versas localidades. Como é 
tradição, o grupo junta dois 
pares dançarinos de cada 
rusga dos seis bairros po-
pulares da Póvoa de Varzim.

Entretanto, a autarquia 
revelou que o programa 
oficial será revelado no pró-
ximo dia 19, às 21h, no Ci-
ne-Teatro Garrett. A Rusga 

da Póvoa irá atuar nesse 
momento que tem entra-
da livre, podendo cada 
pessoa levantar dois bilhe-
tes no local do espetáculo. 

BÁRBARA GONÇALVES ENCANTA NO THE VOICE KIDS
Uma jovem da Póvoa de 

Varzim fez furor no The 
Voice Kids exibido ontem 
à noite na RTP. 

Chama-se Bárbara Gon-
çalves, tem 13 anos e nos 
tempos livres gosta de to-
car guitarra, de cantar, de 
ler e de dançar. A adoles-
cente poveira toca guitarra 
clássica há 3 anos e come-
çou recentemente a ter au-

las de guitarra elétrica, con-
fessando-se fã dos Guns N’ 
Roses. Bárbara Gonçalves 
conseguiu conquistar os 4 
jurados ao atuar de guitar-
ra em punho e interpretar o 
tema “Abcdefu” de Gayle. 

Depois de ter visto virar 
as quatro cadeiras, acabou 
por escolher Bárbara Tino-
co como mentora. A jovem 
já participou num concur-

so de talentos da Praça da 
Alegria em 2021 e dois anos 
antes teve oportunidade de 
cantar “Rosa Branca” com a 
fadista Mariza num concer-
to em Vila do Conde. 

Agora está a viver o so-
nho de participar no The 
Voice Kids e espera que a 
participação a faça evoluir e 
aumente a paixão pela mú-
sica.

rios e associações locais.
A partir de quatro pontos 

do concelho (Esplanada do 
Carvalhido, Praia da Frago-
sa em Aver-o-Mar, junto ao 
Cruzeiro em Aguçadoura 
e na Praia da Estela) a ini-
ciativa proporcionou uma 
experiência familiar de pro-
ximidade ao oceano e uma 
participação mais ativa na 
missão de cuidar e proteger. 
A vereadora do ambiente, 
Sílvia Costa, fez questão de 
dar o exemplo e esteve ao 
lado de dezenas de voluntá-
rios que corresponderam ao 
repto da organização. 
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No passado 28 de Abril, 
sexta-feira, a Escola Nova, 
da Póvoa de Varzim, co-
memorou 75 anos de exis-
tência. Dado o momento 
festivo, o estabelecimen-
to de ensino inaugurado 
em 1948 esteve de portas 
abertas à comunidade e 
registou diversas ativida-
des ao longo do dia. 

A Escola Nova pertence 

ao Agrupamento Dr. Flávio 
Gonçalves, tendo a diretora 
Luísa Gomes, juntamente 
com a presidente da As-
sociação de Pais da Escola 
Nova, Mónica Pinto, e Luís 
Diamantino, Vice-Presi-
dente da Câmara Municipal 
da Póvoa de Varzim, descer-
rado a placa comemorativa. 

A Escola Nova registou 
uma grande mudança nas 

ESCOLA NOVA TEM 75 ANOS

35 ANOS DO REGUFE, O FAROL DA PÓVOA O Grupo Recreativo 
Regufe cumpriu 35 anos 
de atividade após ter sido 
fundado em 25 de abril 
de 1988 na Póvoa de Var-
zim. Os festejos tiveram 
um ponto alto na noite do 
dia 24 com uma cerimó-
nia realizada na sede. A 
coletividade liderada por 
Sérgio Ferraz assinalou a 
data com a tradicional en-
trega dos troféus Farol de 
Cristal que distinguiram 
os atletas, treinadores, di-
rigentes, patrocinadores e 
outras entidades que mais 
se destacaram no desem-
penho desportivo, traba-
lho associativo e apoio ao 
clube na última tempora-
da. O fim da cerimónia fe-
z-se ao som dos Parabéns 
ao Regufe.

últimas duas décadas e re-
gistam uma grande procura 
de alunos dado ser a única 
no centro da cidade com 
funcionamento a tempo in-
teiro. 

A comemoração englo-
bou a declamação de poesia 
e atividades protagonizadas 
pelos alunos, incluindo a 
atuação do Coro Infantil ‘A 
Nova a Cantar’.

LAPA FESTEJOU ANIVERSÁRIO DO CLUBE E DO RANCHO
No Bairro Sul da Póvoa 

de Varzim houve motivos 
de celebração nos dias 23 
e 24 de abril: os 61 anos 
do Leões da Lapa Fute-
bol Clube e os 71 anos do 

Rancho Tricanas da Lapa. 
Depois da missa festiva a 
meio da manhã de domin-
go na Igreja da Lapa, a fes-
ta prosseguiu à tarde com 
um espetáculo cultural e 

recreativo no Largo Antó-
nio Nobre com atuação do 
Rancho das Redilheiras da 
Praça e do grupo anfitrião. 
Na segunda-feira, véspera 
de feriado, as comemora-

ções passaram para a mesa 
com um jantar que teve 
música ao vivo e entrega 
de emblemas de prata aos 
associados com 25 anos de 
filiação.
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FREGUESIAS

Dois ranchos do conce-
lho poveiro estiveram em 
evidencia no passado sá-
bado.

À tarde, o Rancho Fol-
clórico de S. Pedro de Ra-
tes (na imagem grande à 
porta do estudio na Venda 

RANCHOS DE RATES E AGUÇADOURA EM FOCO

A primeira fase do Arran-
jo Urbanístico da Rua Padre 
José Oliveira foi adjudicada 
à empresa Irmãos Moreira. 
A Junta da União de Fre-
guesias da Póvoa de Varzim, 
Beiriz e Argivai assinou já o 
contrato com a firma de Pe-
nafiel depois de ter aprova-
do essa mesma adjudicação 
em recente reunião do exe-
cutivo. A obra para recupe-
rar a artéria onde se situa a 

IMPORTANTE RUA DE ARGIVAI 
SERÁ REQUALIFICADA

Igreja Paroquial e o Cemité-
rio de Argivai vai custar 100 
mil euros (mais IVA), es-
tando o início dos trabalhos 
previstos para esta semana 
e a conclusão será daqui a 
quatro meses.

ARGEVADI 
FESTEJA 
ANIVERSÁRIO

As comemorações de 

mais um aniversário da 
Argevadi passaram no pe-
núltimo domingo de abril 
pela realização de uma Ca-
minhada. 

A IPSS de Argivai promo-
veu a iniciativa a partir do 
Largo do Padrão e no final 
os participantes tinham à 
espera o bolo do 16º aniver-
sário. O evento teve o apoio 
da Junta e da Câmara Mu-
nicipal. 

do Pinheiro) foi um dos 
convidados do programa 
“Estrelas ao Sábado” que 
foi transmitido na RTP1. 
Refira-se que este grupo vai 
comemorar 53 anos no pró-
ximo dia 18 de julho.

À noite, o Rancho da 

Casa do Povo de Agu-
çadoura promoveu mais 
um festival de folclore no 
pavilhão multiusos com 
a presença de ranchos do 
Peso da Régua, Santarém, 
Fafe, Santa Maria da Feira 
e Condeixa. 
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Quase 10 milhões de eu-
ros é o valor previsto para 
a construção do Santuário 
Eucarístico Beata Alexan-
drina. A revelação foi feita 
pelo pároco durante as ce-
rimónias comemorativas 
do 19º aniversário da bea-
tificação da chamada ‘San-
tinha de Balasar’. Manuel 
Casado Neiva acrescen-
tou que nesta altura ape-
nas existem 1,5 milhões 
de euros para a primeira 
fase e que será necessário 
recorrer a entidades ban-
cárias para concretizar a 
obra. Esta já foi adjudica-
da e deve arrancar breve-
mente, segundo também 
foi assegurado pelo sa-
cerdote após a tomada de 
posse de novos membros 
da Fundação Alexandrina 
de Balasar. As festividades 
voltaram a juntar milhares 
de peregrinos ao longo de 
dois dias e contaram com 
a presença do arcebispo 
de Braga, D. José Cordei-
ro, que destacou a perti-
nência de seguir o lema 
de vida da Beata assente 
na trilogia “Amar, Sofrer, 

BEATA ALEXANDRINA TERÁ SANTUÁRIO 
ORÇADO EM 10 MILHÕES DE EUROS

OBRAS 
NO BAR 
DE QUIÃO

A Junta da União das 
Freguesias de Aver-o-
-Mar, Amorim e Ter-
roso decidiu avançar 
com obras de alteração 
e ampliação do Bar de 
Quião (equipamento 
com Funções de Apoio 
de Praia). A empreitada 
foi adjudicada à empre-
sa Craveiro & Cravei-
ro - Construções, Lda. 
por quase 150 mil euros 
(mais IVA).  O prazo de 
conclusão da interven-
ção é 180 dias, ou seja até 
meados de outubro deste 
ano, segundo o contrato 
assinada pelas duas par-
tes. O Bar de Quião foi 
inaugurado há quase dez 
anos numa parceria da 
Junta e da Câmara Mu-
nicipal com o intuito de 
reabilitar a zona norte da 
vila de Aver-o-Mar.
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Reparar”.

OBRA CONCLUÍDA 

23 de abril foi a data es-
colhida para ser descerrada 
a placa inaugural do Centro 
Pastoral Paroquial Santa 
Eulália, do Centro Social 
Paroquial Beata Alexandri-
na e do Velório S. José. 

Participaram o Arce-
bispo Primaz de Braga, D. 

José Cordeiro, o arcipreste 
da Póvoa de Varzim / Vila 
do Conde, Manuel Casa-
do Neiva (que, por coinci-
dência é também o pároco 
de Balasar), o presidente 
da Câmara da Póvoa, Ai-
res Pereira, e presidente da 
Junta de Freguesia de Ba-
lasar, José Araújo. As obras 
agora concluídas custaram 
cerca de 2,2 milhões de 
euros, tendo sido apoiadas 

pela autarquia, tendo Ai-
res Pereira aproveitado 
a ocasião para adiantar 
que em breve vai avançar 
a remodelação do adro 
“numa intervenção que 
irá privilegiar a circulação 
pedonal enquanto lugar 
de convívio”, organizando 
os acessos dos fiéis à Igreja 
e valorizando toda a área 
envolvente que poderá ser 
usufruída por todos.
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OCORRÊNCIAS

Já está a operar na Póvoa 
de Varzim a draga que vai 
retirar 60 mil metros cú-
bicos de areia que tornam 
complicada a navegação 
no porto. A operação era 
há muito reclamada por 
pescadores, armadores, 
praticantes de atividades 
de desporto, navegação 
de recreio. Segundo um 
aviso da capitania, todos 
devem tomar “as devidas 

DRAGAGEM JÁ DECORRE NA PÓVOA DE VARZIM
que, tendo em conta as cor-
rentes, possam ser recarre-
gados os areais das praias 
locais. Também por causa 
do assoreamento conti-
nuam os condicionamentos 
à entrada e saída do porto 
para as embarcações com 
calado superior a dois me-
tros que só devem fazer-se 
à barra duas horas antes da 
primeira preia-mar ou120 
minutos depois.

precauções na aterragem e 
prática da barra, obtendo o 
conhecimento local anteci-
pado e inequívoco, ajustan-
do a manobra de entrada e 
saída aos condicionamento 
impostos”. Um alerta que 
vai permanecer, segundo a 
autoridade, até 29 de junho. 
Os sedimentos em excesso 
que estão a ser removidos 
da área portuária vão ser 
depositados no mar para 

Estão em aberto todos 
os cenários sobre a morte 
de uma mulher em Modi-
vas, Vila do Conde, que 
foi encontrada, na sua 
habitação, seminua e com 
hematomas no corpo, ao 
início da tarde da passada 
segunda-feira. 

Só o resultado da au-
tópsia e análises forenses 
podem dar mais certezas 
à Polícia Judiciária que, 
numa primeira aborda-
gem ao local, não en-

MORTE INVESTIGADA EM MODIVAS
controu indícios claros de 
homicídio, tendo o corpo 
sido transportado para o 
Instituto de Medicina Le-
gal.

Maria Irene Pinto tinha 
66 anos de idade, vivia so-
zinha na Rua da Lage e já 
não era vista desde o fim 
de semana. Uma vizinha 
estranhou que uma por-
ta da casa permanecesse 
aberta e foi ver o que se 
passava, tendo deparado 
com o cadáver sem roupa 

da cintura para baixo, nas 
traseiras da habitação. Os 
bombeiros e a GNR acor-
reram ao local e, perante o 
cenário que encontraram, 
ativaram a PJ, que durante 
toda a tarde esteve na ha-
bitação a procurar pistas 
sobre o que se terá passado. 

Nesta altura tudo aponta 
para uma queda acidental 
do 1.º andar, mas o cenário 
de crime não foi completa-
mente afastado pela inves-
tigação que vai continuar. 

A PSP deteve um ho-
mem de 35 anos de idade 
pela prática do crime de 
permanência ilegal em 
território nacional. A de-
tenção sucedeu no dia 27 
de manhã, pelas 11h10, no 
lugar de Alto de Pêga, em 
Vila do Conde. O detido 
não tem atividade pro-
fissional conhecida nem 
residência fixa em Portu-
gal, tendo sido apanhado 
por agentes do efetivo da 

PSP FEZ VÁRIAS DETENÇÕES NA REGIÃO
esquadra vilacondense no 
decurso de diligências de-
senvolvidas no âmbito do 
combate à prática de cri-
mes contra o património, 
nomeadamente furto no 
interior de estabelecimento 
comercial. Na sequência de 
um contacto com o Serviço 
de Estrangeiros e Frontei-
ras veio a verificar-se que 
o suspeito se encontra em 
situação de permanência 
ilegal no nosso país.

dução de automóvel sem 
habilitação legal, tendo 
sido ambos notificados 
para comparecerem junto 
das autoridades judiciá-
rias. No total foram fis-
calizados 77 condutores e 
respetivas viaturas, sendo 
que 35 foram submeti-
dos ao teste de álcool no 
sangue. Também foram 
detetadas 11 infrações ao 
Código da Estrada e legis-
lação rodoviária.

Entretanto, a PSP con-
tinua também travar sus-
peitos do crime de tráfico 
de droga. No dia 25, pelas 
23h30, um empregado de 
armazém de 22 anos, resi-
dente na Póvoa de Varzim, 
foi detido no largo D. Afon-
so Sanches, em Vila do 
Conde, tendo sido apreen-
didas 16 doses de haxixe. 
No dia 21, pelas 19h, um 
jovem de 19 anos, estudan-
te e residente na Póvoa de 

Varzim, foi apanhado com 
haxixe suficiente para 18 
doses individuais na Praça 
do Almada.

Finalmente, a PSP fez 
também duas detenções 
numa operação de preven-
ção criminal e fiscalização 
rodoviária desenvolvida 
em Vila do Conde e na Pó-
voa de Varzim no último 
fim de semana. Um indi-
víduo foi detido por deso-
bediência e outro por con-
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REGIÃO

Já saiu a lista das praias 
que em 2023 vão ostentar 
o símbolo europeu que 
certifica a excelência de 
condições e que é gerido 
pela Associação Bandeira 
Azul. 

Este título é atribuído 
anualmente às praias que 
cumpram um conjunto 
de critérios de natureza 

P.VARZIM, V.CONDE E ESPOSENDE 
MANTIVERAM BANDEIRAS AZUIS

Desde ontem, dia 3, os 
Paços do Concelho da 
Trofa contam também no 
atendimento geral com o 
Espaço Cidadão. Neste lo-
cal passam a ser disponi-
bilizados diversos serviços 
que simplificam o dia a dia 
dos munícipes. A mudan-
ça de instalações do Espa-
ço Cidadão, que funcio-
nou até recentemente no 

ESPAÇO CIDADÃO NOS 
PAÇOS DO CONCELHO 
DA TROFA

Fórum XXI, significa uma 
maior aposta na proximi-
dade, no conforto e na di-
versidade de serviços pres-
tados a todos os trofenses, 
destacou a autarquia lide-
rada por sérgio Humberto. 
O Centro Municipal de In-
formação ao Consumidor 
(CMIC) também passou 
a funcionar nos Paços do 
Concelho na mesma data.

ambiental como a qualida-
de da água, de segurança e 
conforto dos utentes.

No caso da Póvoa de 
Varzim, tal como no ano 
passado, as bandeiras azuis 
vão continuar nos mastros 
dos areais da Barranha, 
Paimó, Quião, Fragosa, La-
goa, Zona Urbana Norte, 
Zona Urbana Sul I e Zona 

Sul II. Em Vila do Con-
de, as bandeiras azuis vão 
manter-se em Labruge, 
Vila Chã, Mindelo, Árvore 
e nas duas frentes urbanas 
citadinas (sul e norte). Em 
Esposende as praias con-
templadas são novamen-
te as de Apúlia, Fão/Ofir, 
Suave Mar e Marinhas/
Cepães.
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Em Barcelos os últimos 
6 dias ficaram marcados 
pela realização da gran-
diosa Festa das Cruzes. A 

BARCELOS

MULTIDÃO FOI À FESTA DAS CRUZES
primeira grande romaria 
minhota levou até à cidade 
cerca de um milhão de vi-
sitantes para apreciarem as 

dezenas de atividades que 
faziam parte do programa. 
Dos concertos com grandes 
artistas nacionais (Pedro 

Abrunhosa, Tony Carreira, 
Diogo Piçarra e José Cid) 
aos tradicionais momentos 
como a imponente Pro-

cissão com 89 cruzes e a 
Batalha das Flores, ficou 
a certeza que a edição de 
2023 foi um sucesso.. 

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 4 MAIO 2023 | 13

ESPOSENDE

O Município de Espo-
sende decidiu assumir a 
transferência de compe-
tências na área da saúde. A 
proposta foi aprovada por 
unanimidade em reunião 
do executivo municipal e 
foi submetida à votação 
na Assembleia Municipal, 
onde também mereceu o 
aval dos eleitos. A autar-
quia tinha decidido não 
avançar em 2021 e 2022 
por entender não estarem 
reunidas condições, no-
meadamente da falta da 
correspondente compo-
nente financeira necessá-

MUNICÍPIO DECIDE ASSUMIR 
COMPETÊNCIAS NA ÁREA DA SAÚDE

ria. No entanto, após novas 
reuniões, foi obtido “um 
acordo que salvaguarda os 
melhores interesses da co-
munidade local,” frisou o 
presidente da Câmara. Ben-
jamim Pereira adiantou que 
“foi também acordado com 
a tutela um significativo 
conjunto de investimentos a 
concretizar nos equipamen-
tos de saúde concelhios”. 
Entre estes constam: a ins-
talação de equipamentos 
de produção energética 
(equipamentos fotovoltai-
cos), num investimento de 
aproximadamente 170 mil 

euros; a entrega de viaturas 
elétricas, num valor de 120 
mil euros; a requalificação 
das instalações da Exten-
são de Saúde de Apúlia e 
do Centro de Saúde de Es-
posende, num valor global 
de 700 mil euros. O acordo 
alcançado entre o Municí-
pio e o Ministério da Saú-
de contempla, igualmente, 
a construção do novo edi-
fício do Centro de Saúde 
de Esposende, no valor 
estimado na ordem dos 6 
milhões de euros, por via 
do financiamento do qua-
dro Portugal 2030.

Duas importantes obras 
foram recentemente inau-
guradas em Apúlia. 

O Museu do Sargaço já 
está aberto ao público e fica 
nas antigas instalações da 
Escola Primária de Areia, 
envolvendo um investimen-
to municipal que rondou os 
780 mil euros. Este novo 
equipamento cultural vem 
responder a uma carência 
que existia na vila, destacou 
o edil Benjamim Pereira na 
inauguração. O Museu do 
Sargaço pretendeu manter 
viva a memória da tradição 
da apanha do sargaço e dar 
nova viva a um edifício que 
se encontrava devoluto. Na 
cerimónia foi recordada 
Laurentina Torres, ex-pre-
sidente da Câmara e diri-
gente associativa da Casa 
da Povo de Apúlia, falecida 
em novembro passado, por 
todo o trabalho de preser-
vação e divulgação dos Sar-
gaceiros de Apúlia. Ao pre-
sidente da Junta da União 
das Freguesias de Apúlia 
e Fão, Valdemar Faria, foi 
lançado o repto de dina-
mizar o espaço juntamente 
com as coletividades locais 
para a realização dos mais 

diversos eventos culturais. 
A bênção do novo equipa-
mento coube ao pároco de 
Apúlia, Padre Rui Neiva, 
tendo o momento contado 
com uma muito aplaudida 
atuação do Grupo Infantil 
dos Sargaceiros da Casa do 
Povo de Apúlia.

Também inaugurado foi 
o Campo dos Sargaceiros, 
após um investimento to-
tal de aproximadamente 
700 mil euros, com elevada 
comparticipação do muni-
cípio de Esposende. Esta era 
uma antiga aspiração da co-
munidade local, em parti-
cular do Grupo Desportivo 
de Apúlia que ali desenvolve 
intensa atividade desportiva 
com cerca de 170 atletas e 
terá agora melhores condi-
ções de trabalho. O recinto 
recebeu um tapete de relva 
sintética com medidas ofi-
ciais e foi demolida a banca-
da nascente para diminuir a 
volumetria e o impacto vi-
sual. Este projeto insere-se 
numa intervenção aplicada 
a essa zona de Apúlia que 
compreendeu a pavimenta-
ção de várias ruas envolven-
tes e a instalação da rede de 
saneamento básico.

APÚLIA TEM MUSEU 
DO SARGAÇO 
E RENOVADO CAMPO 
DOS SARGACEIROS
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VILA DO CONDE

‘O FASCISMO ESTÁ BEM 
VIVO’, ALERTOU LÍDER 
DOS EX-COMBATENTES

O presidente da Associa-
ção Social e Cultural dos 
Vilacondenses ex-Comba-
tentes do Ultramar apro-
veitou as cerimónias do 
25 de Abril, que incluíram 
uma homenagem a quem 
participou na guerra colo-
nial, para lançar um aviso 
aos democratas. Nasci-
mento Azevedo alertou: “O 

fascismo está vivo. E muito 
vivo”. Na cerimónia junto ao 
conjunto de esculturas, nos 
Cais dos Assentos, que re-
corda os combatentes locais 
que partiram para guerra e 
sobretudo os 42 de Vila do 
Conde que já não regressa-
ram vivos, o presidente da 
Câmara, Vítor Costa, fez 
questão de agradecer o pa-

Uma descarga poluen-
te de resíduos industriais 
encheu, na manhã do 
passado dia 26, o rio Ave 
de uma mancha branca e 
gordurosa que espalhou 
um cheiro nauseabundo 
no ar, junto à lota em Vila 
do Conde. A origem dos 
detritos, lançados ilegal-
mente no rio, está ainda 
por identificar, mas será 
de uma empresa localiza-
da nas freguesias de Azu-
rara ou Árvore. A Câma-
ra de Vila do Conde e a 
Águas do Norte  procede-
ram de imediato à limpeza 
de toda a zona, enquanto 
o SEPNA (Serviço de Pro-

CRIME AMBIENTAL 
POLUIU RIO AVE

teção da Natureza e do Am-
biente) da GNR e a Agência 
Portuguesa do Ambiente 
(APA) investigam o caso e 
procuram os responsáveis. 
A descarga foi classificada 
como um crime ambiental 
“muito grave”.

Na sequência do caso, o 
Bloco de Esquerda anun-
ciou, através da Assembleia 
da República, ter endereça-
do três perguntas ao minis-
tro do Ambiente e da Ação 
Climática, Duarte Cordeiro: 
se teve conhecimento da si-
tuação, que medidas tomará 
e que fiscalizações fará para 
garantir que a situação não 
se repete.

pel desempenhado. As co-
memorações do 25 de Abril 
em Vila do Conde contaram 
ainda com uma sessão jun-
to aos Paços do Concelho 
e uma prova de atletismo 
matinais. Isto depois de na 
noite anterior, no largo dos 
Artistas, ter acontecido um 
espetáculo com várias inter-
venções culturais.
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Já há destino para os 
terrenos da antiga fábrica 
Agros, na rua 5 de outu-
bro, face à Estrada Nacio-
nal 13, em Vila do Conde. 
Lá vai ser construído um 
posto de combustíveis, 
uma lavagem de carros, 
um hipermercado Inter-
marché e um prédio de 
habitação. O contrato-
-promessa de compra e 
venda entre a Lactogal e 
a promotora – a Adivinha 
Quotidiana – já estará as-
sinado. Graças a esta ope-
ração urbanística, serão 
imediatamente cedidos 
ao domínio público 1.400 
m2 de terreno que permi-
tirão avançar com a obra 

VILA DO CONDE

TERRENO DA ANTIGA AGROS VAI TER 
HIPERMERCADO, GASOLINEIRA E PRÉDIO

A Assembleia Municipal 
de Vila do Conde aprovou, 
no passado dia 26, com os 
votos favoráveis do PS e 
contra do PSD e da NAU, o 
Relatório e Contas de 2022. 

João Fonseca, do PS, des-
tacou o saldo transitado de 
4,6 milhões de euros para 
2023, realçando ainda que 
o atual executivo pagou não 
só as suas contas, como os 
compromissos assumidos 
no anterior mandato, entre 
os quais estão, frisou, obras 
como o Bairro do Farol ou 
o Centro Comunitário das 

MAIORIA PS APROVA CONTAS COM 
VOTOS CONTRA DE TODA A OPOSIÇÃO

Vários estabelecimen-
tos de ensino de Vila do 
Conde foram distinguidos 
na passada semana com 
o “Selo Escola Amiga da 
Criança”. 

Em concreto a distinção 
foi entregue ao Jardim dos 
Sonhos, Escolas EB 2,3 D. 
Pedro IV de Mindelo e 
Dr. Carlos Pinto Ferreira 

ESCOLAS AMIGAS DA CRIANÇA FORAM DISTINGUIDAS

do novo Centro de Saúde 
das Caxinas. O presidente 
da Câmara confirmou foi 
aprovada uma minuta de 
acordo que antecipa essa 
cedência ao domínio pú-
blico. Vítor Costa explicou 
que, em troca, a autarquia 
compromete-se a fazer 
parte do arruamento e res-
petiva infraestruturação, 
que servirá a USF e isenta 
de taxas o promotor, es-
tando esta decisão assen-
te em pareceres jurídicos 
favoráveis. No entanto, o 
movimento NAU criticou 
estas alegadas benesses 
concedidas ao privado, 
com uma alteração do Pla-
no Diretor Municipal. 

Caxinas, fundos comuni-
tários que nunca vieram e 
promessas como a baixa do 
IMI.

Do lado da oposição, 
João Paulo Maricato voltou 
a lembrar a prometida au-
ditoria ao alegado ‘buraco’ 
de 13 milhões de euros dei-
xado pela NAU e por cujos 
resultados, ano e meio de-
pois, continua à espera. 
Ainda assim, sublinhou, as 
contas agora aprovadas es-
pelham “o bom trabalho” 
feito pelo movimento de 
Elisa Ferraz no mandato 

anterior.
Para Carlos Duarte, do 

PSD, falta lançar muitas 
obram e o documento mos-
tra uma maioria “cansada, 
sem ideias, sem investi-
mento e sem ambição”.

Vítor Costa pediu calma e 
prometeu que “a seu tempo, 
as obras irão surgir porque 
os mandatos contam com 
4 anos” e o importante “é 
como acaba”. A sessão foi 
interrompida após a vota-
ção das contas devido ao 
adiantado da hora e conti-
nuou ontem à noite. 

de Junqueira, Escolas EB1/
JI Bouçó de Rio Mau, Me-
dados de Touguinha, da 
Junqueira, Monte de Tou-
guinhó e o Centro Escolar 
Agustina Bessa-Luís. 

A vereadora da Educa-
ção, Carla Peixoto, marcou 
presença na cerimónia di-
namizada pela Fapconde - 
Federação de Associações 

de Pais e Encarregados de 
Educação do concelho de 
Vila do Conde, que teve lu-
gar no Auditório da Escola 
EB 2/3 D. Pedro IV. 

O “Selo Escola Amiga da 
Criança” é uma iniciativa 
conjunta da Confederação 
Nacional das Associações 
de Pais, da LeYa Educação 
e do psicólogo Eduardo Sá.
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PUB CAMARA POVOA

CÂMARA MUNICIPAL
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PUV CAMARA POVOA

CÂMARA MUNICIPAL
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FUTEBOL

Num desafio intenso 
frente ao Arouca, o Rio 
Ave levou a melhor e ven-
ceu por 1x0 na partida de 
abertura da 30ª jornada da 
I Liga. 

Depois de uma exibi-
ção menos conseguida no 
Bessa (derrota por 3x2) na 
ronda anterior, a equipa 
verde e branca queria re-
tomar as vitórias em casa e 
conseguiu-o graças ao im-
portante apoio dos adep-
tos na bancada. 

Os momentos decisivos 
do jogo surgiram já depois 
do intervalo. O treinador 
do Rio Ave fez entrar Pau-
lo Vítor aos 62 minutos 
e o ala correspondeu da 
melhor maneira. Aos 69 
minutos, driblando um 
adversário e fletindo para 
dentro, o atacante bra-
sileiro rematou rasteiro 
ao poste mais próximo, 
batendo o guarda-redes 
adversário e deixando o 
estádio em delírio. 

Até final, a equipa rioa-

vista não concedeu veleida-
des à formação arouquense 
e segurou uma vitória que 
permite à caravela atingir os 
38 pontos e fixar-se no 11º 
lugar, sendo o objetivo de 
Luís freire totalizar 43 pon-
tos no final da competição, 
melhorando a peestação da 
primeira volta. 

Segue-se a viagem até à 
Madeira para defrontar o 
aflito Marítimo na tarde do 
próximo domingo. 

RIO AVE COLOCA O FOCO NOS 43 PONTOS
os clubes e a Associação 
Nacional de Treinadores de 
Futebol aprovaram uma al-
teração ao regulamento de 
competições que permitia 
que, “no caso das equipas 
que fossem promovidas à 
Primeira Liga portuguesa, 
e caso os seus treinadores 
se mantivessem a treinar 
a equipa promovida, seria 
suficiente que os mesmos 
tivessem na época despor-
tiva subsequente à da pro-
moção, a habilitação UEFA-
-Advanced (Grau III)”. 

Mas a UEFA “não alterou 
CLUBE ESCLARECEU 
SITUAÇÃO DE
 LUÍS FREIRE 

O Rio Ave emitiu um 
comunicado para justifi-
car que, nas fichas de jogo, 
Luís Freire passou a constar 
como sendo adjunto já que 
não tem ainda a qualifica-
ção exigida.

 O emblema de Vila do 
Conde lembra que, no iní-
cio da temporada, a Liga, 

os seus regulamentos, de 
forma a contemplar a ex-
ceção aprovada em Por-
tugal” e como está pres-
tes a começar um curso 
é preciso que os Clubes 
“possam ir de encontro 
ao licenciamento UEFA” 
e, assim sendo, “não po-
derão continuar a ter os 
seus treinadores princi-
pais, nas condições pre-
vistas em Portugal”.

Esta é uma situação que 
atinge Luís Freire, mas 
também Filipe Martins, 
do Casa Pia. 

Pub
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FUTEBOL

Quem diria que seria no 
último jogo da época que 
os alvinegros iriam decidir 
a permanência na Liga 3? 
Contudo, a realidade é que 
a sofrida vitória em Mon-
talegre, pela margem míni-
ma, no passado domingo, 
faz com que a decisão do 
futuro desportivo do Var-
zim seja conhecida no pró-
ximo sábado à tarde (15h) 
na Póvoa. Em Montalegre, 
o desfecho do jogo era de 
extrema importância para 
os dois emblemas. Nada 
que não fosse a conquista 
dos 3 pontos interessaria e, 
por essa razão, as emoções 
estiveram ao rubro. Apoio 
varzinista não faltou e nos 
locais também não. Fo-
ram 45 minutos iniciais 
de muitas cautelas, com 
ambas as formações a não 
correrem grandes riscos. 
No entanto, era preciso 
marcar e no reatamento 
o futebol exibido foi mais 
veloz e com aproximações 
mais perigosas às balizas. 
Jogavam-se apenas 6 mi-
nutos do segundo tempo 
e, numa transição rápida 
com Tiago Cerveira na jo-
gada, surge o cruzamento 
milimétrico de Léo Teixei-
ra para o cabeceamento vi-
torioso de Umaro Baldé, a 
provocar o delírio entre as 
hostes varzinistas. Os co-
mandados de Vítor Panei-
ra conseguiam a vantagem 
e havia que a conservar, 
ampliando-a de preferên-
cia. O jogo “partiu-se” e 
os espaços nas costas da 
defensiva montalegrense 
deveriam e poderiam ter 

sido aproveitados com ou-
tra eficácia. Em défice físi-
co, alguns jogadores deram 
lugar a outros e os minu-
tos finais foram de alguma 
pressão dos locais com pon-
tapés para a área alvinegra. 
O sufoco terminou com o 
apito para o final do jogo e 
as reações antagónicas dos 
envolvidos.

FESTA, LÁGRIMAS
E FAIR-PLAY 

O Montalegre disputou 
este importante jogo num 
ambiente de consternação 
pela morte prematura de 
um dos treinadores adjun-
tos. Para além disto, defron-
tava um adversário que, tal 
como eles, necessitava da vi-
tória para continuar vivo na 
luta da manutenção. Com 
tamanha carga emotiva, foi 
bonito de se ver no final do 
jogo, a simpatia irmanada 
por ambas as massas adep-
tas. Um coro de aplausos, 

num gesto solidário, repre-
sentando o que de melhor 
tem o desporto. Honrar os 
que perdem a lutar e glorifi-
car quem luta por conquis-
tar, mesmo que seja uma 
manutenção, que muitos 
consideram não estar à al-
tura dos pergaminhos alvi-
negros. No próximo sábado, 
os Lobos do Mar precisam 
vencer e com essa vitória 
até poderão chegar ao 1º 
lugar do grupo. Contudo, 
há que preparar os corações 
para mais 90m de um jogo 
em que o Fafe não presta-
rá qualquer vassalagem ao 
Varzim. Vítor Paneira é co-
nhecedor destas realidades 
e, tal como em Montalegre, 
preparará a equipa para sair 
vencedora desta novela que 
poucos acreditariam ser 
possível acontecer.

ESPERADA 
CASA CHEIA

O Varzim quer casa cheia 

VARZIM QUASE A ACORDAR DO PESADELO
EQUIPA B 
FECHA ÉPOCA

A equipa B do Varzim 
fechou com uma derrota 
por 3-2 (dois golos de Ga-
briel Carvalho), na casa do 
Canidelo, a participação 
na Divisão de Elite / Pró-
-Nacional da Associação 
de Futebol do Porto. Os 
poveiros ficaram no 10.º 
lugar entre 16 equipas e 
totalizaram 36 pontos (9 
vitórias, 9 empates e 12 
derrotas; 33 golos marca-
dos e 45 sofridos). 

MORREU SÓCIO Nº1

O sócio número 1 do 
Varzim morreu no passa-
do dia 24. Guilherme Faria 
da Nova tinha 83 anos de 
idade e a 2 de maio com-
pletaria 72 anos de filiação 
no clube que manifestou 
“publicamente o mais pro-
fundo sentimento de pesar 
pelo falecimento”. O asso-
ciado foi durante décadas 
presença assídua nos jogos 
disputados em casa e não 
falhava às cerimónias pro-
tocolares do aniversário 
do Varzim, na manhã do 
Dia de Natal, tendo nos 
últimos anos ficado com a 
missão do hasteamento da 
bandeira. 

e abrirá as portas para o 
jogo frente ao Fafe que já 
assegurou a manutenção. 
O resultado pode ser deci-
sivo para a permanência já 
que os poveiros só têm mais 
dois pontos do que o S. João 
de Ver que recebe o já des-
promovido Montalegre. Em 
tese, os poveiros até podem 
perder o jogo, se o S. João de 
Ver também sair derrotado 
ou empatar. Por outro lado, 
a igualdade para os poveiros 
não chegará se o S. João de 
Ver ganhar.

Neste contexto, o Varzim 
não pode facilitar e apenas a 
vitória garante  sem dúvidas 
a continuidade no terceiro 
escalão. Por isso, o clube 
quer transformar o estádio 
naquilo que chama “um in-
ferno” para a “última bata-
lha do campeonato” e a en-
trada é livre. Como sempre 
a Rádio Onda Viva transmi-
tirá o relato com a narração 
do André Veloso e a análise 
do José Pedro Marques. 

ZÉ CARLOS É O MELHOR NEGÓCIO VARZINISTA
O Vitória Sport Clube 

acionou a opção de com-
pra (não obrigatória) de 
metade do passe de Zé 
Carlos, revelou a entida-
de vimaranense no site 
oficial. O médio encon-
trava-se emprestado pelo 
Varzim até ao fim desta 
época e a sociedade des-
portiva do Vitória decidiu 
avançar para o pagamento 
de 400 mil euros por 50% 
dos direitos económicos. 

O emblema varzinista já 
recebeu 200 mil euros e a 
segunda tranche, fixada em 
100 mil euros, será paga até 
ao fim de julho. O montan-
te em falta, mais 100 mil eu-
ros, terá de ser liquidado até 
30 de setembro.

Conforme ficou acertado 
com o Varzim no acordo de 
transferência do interna-
cional português sub-21, o 
Vitória poderá ainda com-
prar mais 25% do passe por 

400 mil euros. Este direito 
de opção, não obrigatório, 
será válido até ao fim de 
janeiro de 2024 e o respe-
tivo pagamento também 
poderá ser faseado, indica 
a formação de Guimarães. 
Zé Carlos assinou até junho 
de 2027 e fica protegido por 
uma cláusula de rescisão na 
ordem dos 25 milhões de 
euros.

O jogador passa a ser o 
maior negócio da história 

varzinista, juntando os 300 
mil euros do empréstimo 
aos 400 mil euros da venda 
de metade do passe, poden-

do este valor certo de 700 
mil euros ainda ascender 
em breve a 1,1 milhões de 
euros. 
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ESTELA, ARGIVAI E AGUÇADOURA
TAMBÉM SÃO CAMPEÕES

Já são conhecidos todos 
os campeões no Inter-
-Freguesias da Póvoa de 
Varzim. Nos últimos dias 
conquistaram esse feito os 
juvenis do Aguçadoura, os 
seniores do Estela (na foto) 
e as jogadoras do Argivai. 
Este trio de clubes junta-se  
ao Amorim (infantis) e ao 
Regufe (escolinhas) no lote 
de campeões da temporada 
2022-23. 

JUNIORES DO
RIO MAU CAMPEÕES 
EM V.CONDE

O líder Árvore (71 pon-
tos) pode ter ficado ainda 
mais próximo do título sé-
nior no futebol popular de 
Vila do Conde se tiver ven-
cido ontem à noite na visi-
ta a Labruge (terceiro com 
60 pontos) na partida da 
jornada 30 do campeonato. 
O Tougues está no segun-
do lugar com 62 pontos e 
jogou ontem em Mindelo, 
faltando depois somente 4 
rondas para o fim.

No outro escalão em 
competição, o júnior, o Rio 
Mau (na foto) sagrou-se 
campeão com 51 pontos, 
mais 2 que o Árvore e mais 
3 que o Touguinha após a 
realização da última jorna-
da.

FUTEBOL

CHEGOU O 
MOMENTO 
DECISIVO 
EM
BARCELOS

O campeonato de futebol 
popular de Barcelos con-
cluiu a fase regular com a 
realização da 26ª jornada. 
Na série A, o líder Carape-
ços folgou e fechou com 59 
pontos, mais 6 que o Oli-
veira.  Na série B, o Perelhal 
goleou Os Estrelas por 6x0 
e terminou na frente com 
51 pontos, mais um que o 
Leões da Serra. Na série C, 
o Negreiros goleou o Santa 
Eugénia por 5x0 e concluiu 
com 59 pontos, mais 2 que 
o Bastuço. No próximo fim 
de semana decorre a final da 
Taça entre Perelhal e Cara-
peços e depois realizam-se 
os jogos dos quartos de final 
do campeonato: Leocaden-
ses x Perelhal, Oliveira x 
Negreiros, Leões da Serra x 
Carapeços e Macieira x Bas-
tuço. 

CONHECIDOS OS FINALISTAS 
DA TAÇA DOS CAMPEÕES 
E DA TAÇA FEDERAÇÃO

As provas da Federação 
de Futebol Popular do Nor-
te estão perto das decisões. 

Na Taça dos Campeões, 
os apurados para a final são 
os vilacondenses do Árvore 
(eliminaram os vimaranen-

ses do Polvoreira) e os tir-
senses do Ringe (superaram 
os poveiros do Estela), sen-
do a decisão a 27 do maio 
no Complexo Desportivo 
de Martim (Barcelos). 

Na Taça da Federação, 

os finalistas são ambos 
vilacondenses, o Fajozes 
(afastou o Gião) e o Tou-
gues (eliminou o Serafão de 
Fafe), sendo o jogo decisivo 
em Aveleda no dia 20 de 
maio. 
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PÓVOA FUTSAL REGRESSA ÀS VITÓRIAS
A equipa do Póvoa Fu-

tsal quebrou um jejum de 
vitórias, deslocando-se 
ao reduto do Burinhosa 
e vencendo por 4x2. Com 
algumas baixas no plan-
tel, André Crud não se 
refugiou em desculpas e 
preparou uma estratégia 
para derrotar o último 
classificado desta série 
dos primeiros. Na co-
nhecida “aldeia do futsal”, 
começaram por mandar 
os poveiros, com Sílvio 
Moreira e Daniel Sousa 
a marcarem os golos de 
uma vantagem que ainda 
foi reduzida para a mar-
gem mínima antes do 
descanso. Já no segundo 
tempo, a toada do jogo 
manteve-se e, curiosa-
mente, também os golos 
alcançados. Felipe Simas 
e Paulo Ferreira marca-
ram para os poveiros, 
com os locais a definirem 
o resultado final com a 
obtenção do segundo 

A faltarem 5 jornadas 
para o fim do campeonato, 
a equipa do Póvoa Andebol 
está pressionada a vencer 
a ADA Ismai no próximo 
sábado. Um jogo impor-
tante para os poveiros, que 
vão atravessando uma fase 
menos produtiva no que 
concerne a vitórias. Depois 
de ter sido derrotada pelo 
Sporting em casa e de não 
ter conseguido repetir o 
triunfo na Taça de Portugal 
com o Belenenses, a equipa 
poveira tem pela frente dois 
jogos contra rivais diretos 
na luta pela permanência. 

PÓVOA ANDEBOL OBRIGADO A VENCER
Derrotar os maiatos é im-
prescindível para as contas 
dos comandados de Jorge 
Carvalho, que não tem con-
tado com o plantel na má-
xima força. Vasco Santos e 
Manuel Lima poderão re-
gressar depois da paragem 
devido a compromissos da 
seleção e também é boa 
noticia a adesão em gran-
de número de adeptos aos 
jogos do Póvoa Andebol. 
Um trabalho positivo dos 
dirigentes do clube, com 
algumas iniciativas inte-
ressantes na promoção dos 
jogos em casa.

segundo escalão. Na pró-
xima época,  os rioavistas 
vão reencontrar o Póvoa 
Futsal.

CAXINAS 
DEFRONTA 
SPORTING

O Caxinas e Poça da Bar-

ca perdeu por 3-1 na casa 
do Candoso e terminou 
a fase regular do escalão 
principal no oitavo lugar 
com 27 pontos. Agora os 
caxineiros vão defrontar 
o Sporting nos quartos-
-de-final do “play-off ” 
em desafios agendados 
para 13, 19 e 21 de maio.

Já a equipa B continua 
em estado de graça, com o 
trabalho realizado pelo téc-
nico Gabriel Pinto Ferreira 
a merecer os mais rasgados 
elogios. Os poveiros con-
tinuam na perseguição ao 
líder Vitória SC, que com a 
vitória no derbi com o Xico 
Andebol colocou a equipa 
poveira isolada no segun-
do lugar. Na próxima sexta 
feira, pelas 21h30, no Pavi-
lhão Municipal, joga-se a 
24ª jornada com a equipa 
poveira a receber o Lusita-
nos, antepenúltimo classi-
ficado.

golo. Com a conquista dos 
3 pontos, a equipa poveira 
está na 6ª posição entre os 
10 participantes e recebe os 
fafenses do Nun’Alavares 
no próximo sábado. Um 
jogo que se realizará no 
Pavilhão da Escola Eça de 
Queirós pelas 16h. 

RIO AVE SOBE 
DE DIVISÃO

O Rio Ave garantiu no 
domingo a subida à se-
gunda divisão nacional ao 
vencer o Estoril por 6-1 na 
final do apuramento. No 
dia anterior, igualmente 

na Mealhada, o clube de 
Vila do Conde venceu o 
Livramento também por 
6-1. o presidente António 
Silva Campos compare-
ceu no momento decisivo 
e juntou-se às dezenas de 
adeptos verde e brancos 
que incentivaram a equi-
pa que está de regresso ao 
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CDP VENCE LIGA LUSO-GALAICA DE FUTEVÓLEI
A Póvoa, através dos 

seus atletas, é considerada 
a capital do futevólei e tem 
dominado as competições 
nacionais. A modalidade é 
mais praticada no verão, 
jogada nos areais e com 
mais iniciativas no sul do 
país, muito pelas condi-
ções climatéricas. Contu-
do, tem existido um traba-
lho dos clubes para alargar 
o ciclo competitivo ao lon-
go do ano, nomeadamente 
com provas realizadas em 
plena Primavera. 

O conhecimento e a 

A equipa sénior femi-
nina de voleibol do CDP 
terminou a época 2022/23 
com a manutenção garan-
tida e com um honroso 4º 
lugar na Fase de Subida. 
As poveiras começaram 
com uma nova lideran-
ça técnica formada pelo 

VOLEIBOL PROMETE REGRESSAR MAIS FORTE

nal. Pelo Desportivo, Beto 
Correia e Bertinho Soares 
não conseguiram repetir 
a vitória da jornada an-
terior, perdendo contra a 
dupla brasileira Juan Silva 
e Pedro Vargas (Academia 
Altamente). Contudo, nas 
contas fi nais da competi-
ção, os poveiros fi caram 
na primeira posição, rele-
gando os adversários para 
a prata. O bronze também 
foi conquistado pela dupla 
poveira formada pelos ir-
mãos Marco e Bruno Flo-
res.

professor Tó Ferreira e pelo 
adjunto Ismel Ramos. Um 
trabalho que foi sendo assi-
milado com resultados po-
sitivos, tanto na qualidade 
de jogo apresentado, como 
na integração de novas atle-
tas, algumas oriundas dos 
escalões de formação. Ape-

sar de não terem consegui-
do vencer nenhum dos dois 
derradeiros jogos realizados 
na Póvoa, o ambiente no 
jogo contra a Avense 78 foi 
de festa. A bancada do Fer-
nando Linhares de Castro 
engalanou-se num tributo 
merecido a uma equipa que 

aproximação de clubes do 
norte com a vizinha Galiza, 
proporcionou o arranque da 
I Liga Luso-Galaica com 3 
etapas. A primeira jogou-
-se em Vigo, a segunda no 
Porto e a terceira no Centro 
de Treinos do CDP. Uma 
caixa de areia montada há 
alguns anos e que propor-
cionou a realização da prova 
num ambiente fechado, mas 
com muita gente a assis-
tir. Foi um sábado de jogos 
contínuos em duas quadras 
distintas e que foram eli-
minando as duplas até à fi -

demonstrou o verdadeiro 
espírito do clube. Um gru-
po unido e solidário, capaz 
de ultrapassar alguns obstá-
culos (que existiram ) sem 
procurar desculpas. A época 
fi cou marcada pela ambição 
que criar rotinas de exigên-
cia competitiva para que 

este exemplo seja seguido 
pelos mais jovens. Com a 
coordenação do professor 
José Luís Gonçalves e a co-
laboração de um naipe de 
treinadores com o ADN do 
CDP, há muita esperança 
num futuro mais risonho e 
com mais conquistas
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SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM
A nossa Missão é dar apoio aos mais carenciados da sociedade.

Ajude a Irmandade da Misericórdia a cumprir esta missão, sem qualquer encargo para si, preenchendo o quadro 11 do seu boletim de IRS,

de acordo com o exemplo seguinte. Bem haja.
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CAMPEÃO GANHA EM CASA E REFORÇA 
LIDERANÇA NO PLANO DE PROMOÇÃO

O Grupo Cultural e Re-
creativo Aguçadourense 
foi o vencedor coletivo 
da 11ª jornada do Plano 
de Promoção do Atletis-
mo da Póvoa de Varzim 
e reforçou o comando 
da classificação global. A 
freguesia de Aguçadoura 
foi palco da última pro-
va na vertente de estrada 
num evento que reuniu 
515 atletas de 10 associa-
ções, tendo o persegui-
dor Centro Desportivo e 
Cultural de Navais sido 
segundo classificado e o 
Clube Desportivo da Pó-
voa fechado o pódio entre 
as restantes equipas parti-
cipantes (CAPV, Atlético, 
Belém, Terroso, MAPA-
DI, Argivai e Tricanas Po-
veiras). 

Os vencedores indi-
viduais foram: Catarina 

Courela e Abel Moreira 
(Navais) no escalão A, Vi-

A formação A do Leões 
da Lapa conquistou o 
campeonato de equipas 
masculinas do 41º Plano 
de Desenvolvimento do 
Ténis de Mesa. Os joga-
dores da coletividade do 
bairro sul da cidade lo-

LEÕES DA LAPA CONQUISTA 
CAMPEONATO MASCULINO 
DO PLANO DE TÉNIS DE MESA

graram 18 vitórias em 18 
jornadas, 17 delas por 4x0 
e apenas uma mais suada 
por 3x2. Os campeões tota-
lizaram 71 pontos, deixan-
do a Mariadeira e o Navais 
nos restantes lugares de 
pódio, ambos com 56 pon-

tória Silva (CDP) e Lean-
dro Fernandes (Navais) no 

escalão B, Ana Moreira 
(Atlético) e Rodrigo Bar-
bosa (Aguçadourense) 
no escalão C, Gabriela 
Duarte (Atlético) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
D, Beatriz Pires (Atlético) 
e Tiago Costa (CDP) no 
escalão E, Eva Costa (Ter-
roso) e José Fontes (Agu-
çadourense) no escalão 
F, Liliana Melo (Navais) 
e André Regufe (Atléti-
co) no escalão G e Maria 
Conceição Santos (CDP) 
e Jorge Fontes (Navais) 
no escalão H.

Com a luta pelo títu-
lo ao rubro e com 1177 
pontos a separar os dois 
candidatos, a derradeira 
jornada será na pista de 
Terroso a 14 maio e aí 
tudo ficará decidido.

tos. Seguiram-se a Lapa B 
(53), Senhora do Ó A (41), 
Aguçadourense (25), Belém 
(23), Senhora do Ó B (22), 
Terroso (12) e Lapa C (1). 
No próximo domingo de-
corre o Top-12 no Pavilhão 
Municipal a partir das 9h. 

Luís Leão Pinto e Ma-
dalena Augusto foram os 
vencedores da primeira 
edição do Duatlo de Vila 
do Conde. A prova de es-
trada começou com 5 km 
de atletismo, prosseguiu 
com 20 km de ciclismo e 
terminou com mais 2,5 
km de corrida. Cerca de 
240 atletas terminaram a 
competição que percorreu 
vários pontos da cidade, 
passando pela Zona Ribei-
rinha, Centro Histórico e 
toda a Marginal Atlânti-
ca. O homem mais rápido 
completou o percurso em 
54m52s e a melhor senho-

ra fê-lo em 1h10m11s. Nas 
provas em dupla, os vence-
dores foram Avelino Mace-
do e Rui Ferreira (mascu-
linos), Lígia Maia e Celina 
Correia (femininos) e Die-
go e Lucia Novoa Gonzalez 
(mistos). 

O evento teve organiza-
ção do Grupo Desportivo 
de Tougues, Associação 
Desportiva e Recreativa das 
Caxinas e Poça da Barca e 
Clube Fluvial Vilacondense 
e contou com o apoio da Câ-
mara Municipal, cujo presi-
dente, Vítor Costa, fez ques-
tão de entregar os prémios a 
quem subiu ao pódio.

DUATLO MEXEU COM VILA DO CONDE
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LUANA DOURADO BRILHA NO BRASIL
A jovem Luana Dou-

rado conquistou o 3° lu-
gar na etapa brasileira do 
Mundial ProJunior de Bo-
dyboard. 

A atleta do Clube Na-
val Povoense, treinada 
por Rui Campos, fez uma 
prova memorável, sempre 
com grandes prestações 
nas eliminatórias. 

Foi por muito pou-
co não que conseguiu o 
acesso à fi nal, tendo sido 
afastada, numa meia fi nal 
muito equilibrada, pela 
atual campeã Mundial 
junior, a brasileira Luna 
Hardman. 

A campeão nacional de 
sub-14 e sub-18 regressou 
a casa com a sensação de 
dever cumprido e morali-
zada para os próximos ob-
jetivos desta temporada. 

EVA FLORES NO PÓDIO EM ESPANHA  
O CKA Póvoa de Varzim 

subiu ao pódio  na etapa da 
Karate 1 Youth League que 
decorreu em Espanha. A 
cidade galega da Corunha 
foi palco da competição que 
reuniu centenas de partici-

cavelos na segunda etapa do 
Campeonato Regional Sul 
de bodyboard. 

A armada de Rui Campos 
trouxe 8 pódios: 3 primei-
ros lugares, 3 segundos e 
2 terceiros. Destaque para 
Vicente Campos ao ven-
cer nas categorias sub12 e 

sub14, enquanto a outra 
vitória pertenceu a Fran-
cisca Ribeiro em sub14 fe-
minino. Eduardo Macedo 
nos sub18, Pedro Areias nos 
sub14 e Carolina Dias no 
sub14 feminino obtiveram 
a segunda posição. 

ALEXANDRE 
MEDALHADO

O CNP teve um nadador 
em evidência no Meeting 
Internacional de Felguei-
ras que juntou mais de 300 
nadadores de 41 clubes. 
Alexandre Dourado ven-
ceu a prova de 200 metros 
bruços e foi segundo classi-
fi cado nos 50 bruços e nos 
100 bruços. As três subidas 
ao pódio e a prestação dos 
restantes elementos, com 
passagens às fi nais de deze-

pantes, entre eles uma comi-
tiva poveira de 5 elementos. 
A liderar o grupo esteve o 
mestre Vítor Poças, que viu 
a jovem Eva Flores brilhar 
com a conquista do terceiro 
lugar em kumite junior fe-

minino. Nesse mesmo esca-
lão masculino competiram 
Luciano Novo e Rodrigo 
Morim, mas sem chegarem 
às medalhas. Ricardo Lopes, 
nos sub 21 em kata, foi o ou-
tro atleta em prova. 

TRIUNFOS EM
CARCAVELOS 

O CNP brilhou em Car-

nas de recordes pessoais 
batidos, deixou orgulhoso 
António Vasconcelos, o 
responsável técnico pela 
secção.



26 | 4 MAIO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

DIVERSOS

CAFÉ FILOSÓFICO COM 
ISABEL MACEDO VIEIRA

Isabel Macedo Vieira foi 
a protagonista de mais uma 
conversa no “Café Filosófi-
co”. A atual Chefe da Divi-
são de Desenvolvimento 
Territorial e Associativis-
mo no Município de Fa-
malicão esteve na  Casa do 
Artista Amador a  convite 
da Associação Ecos Cul-
turais do Louro. O evento 

decorreu no passado dia 26 
de abril e versou sobre “as 
comunidades territoriais e a 
sua importância no setor do 
associativismo. A oradora 
é licenciada em Gestão de 
Empresas e trabalhou du-
rante duas décadas na Câ-
mara da Póvoa de Varzim, 
na qual desempenhou vá-
rias tarefas de coordenação, 

JANTAR PORTUGAL - CHINA 
A Câmara do Comér-

cio Pequenas e Médias 
Empresas Portugal-China 
realizou no Porto um en-
contro de empresários de 
Portugal e Macau. Estive-
ram presentes empresários 
patrocinados pelo Insti-
tuto de Promoção do Co-
mércio e do Investimento 

Árvore já conta com 
uma Biblioteca. Esta fica na 
sede da Junta de Freguesia 
e a inauguração decorreu 
no passado dia 1. Salazar 
Ribeiro (historiador, geó-
grafo e mestre em História 

da Arte) foi o contribuinte 
principal do acervo doado, 
tal como outros ilustres ar-
vorenses, tendo proferido 
uma palestra sobre o passa-
do da freguesia. O autarca 
local, Carlos Correia, não 

FREGUESIA DE ÁRVORE ENRIQUECE 
PATRIMÓNIO COM BIBLIOTECA

No dia 29 de abril decor-
reu mais um encontro de 
militares, 49 anos após es-
tarem envolvidos na Revo-
lução dos Cravos e 48 anos 
depois de terem regressado 
de Moçambique. Foi com 
saudade que foram lem-
brados os que já partiram e  
aqueles que ainda em finais 
de maio de 1974, mesmo 
depois da revolução, cum-
priram o dever de Defender 
a Pátria. Embarcaram para 
Moçambique, foram acos-
sados pelos guerrilheiros 
da Frelimo e perderam ca-

maradas que lá morreram, 
mas os corpos vieram, coisa 
que não acontecia antes da 
Revolução, pois os nossos 
mortos em combate fica-
vam nas colónias. O Alferes 
Anibal Araújo, de Oliveira 
de Azemeis, regressou mas 
o síndrome da guerra não 
mais o abandonou e finou-
-se aos 55 anos. E realmente 
dos Oficiais, que a partida é 
o mais fácil de contabilizar, 
uma vez que eram somente 
12, já só 4 estiveram presen-
tes: os Alferes Brites Lopes, 
Fausto Caldas, Marques e 

ANTIGOS MILITARES 
REENCONTRARAM-SE

tendo saído para a edilidade 
famalicense há dois anos. 
Isabel Vieira conta com três 
pós-graduações e é mestre 
em Gestão Autárquica. A 
tertúlia contou com a pre-
sença de vários membros de 
associações e presidentes de 
junta de freguesia que expu-
seram várias questões e par-
tilharam experiências. 

escondeu a felicidade por 
finalmente concretizar uma 
aspiração antiga. Os livros 
estão disponíveis para con-
sulta no localmente ou no 
domicílio.

Gomes Alves. O Cabo Sil-
va também nos deixou e 
com saudade, já que era o 
maior mentor dos nossos 

encontros e não esteve neste! 
O Presidente da República 
disse que iria homenagear 
os militares nos 50 anos de 

Abril, mas vai ter poucos de 
certeza...

Gomes Alves

de Macau e da CCPME 
Portugal-China. Foi exibi-
do um filme mostrando as 
potencialidades de Macau 
e reforçada a ideia de uma 
China e duas culturas. Os 
empresários fizeram uma 
ações  de net working e 
estabeleceram relações de 
negócios. Neste evento foi 

ainda homenageado Chow 
Horng Tzer, que terá sido o 
primeiro chinês em Portu-
gal e faleceu precisamente 
há um ano. Esta homena-
gem teve o apoio da Fun-
dação AntonioManuel da 
Mota e foi criada a HON-
GZE- Associação Solidarie-
dade Social.
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CULTURA

A Melodiartes – Asso-
ciação Musical e Cultural 
(com apoio da Junta de 
Freguesia de Rates, do 
Conselho Pastoral Paro-
quial de S. Pedro de Rates 
e da Associação Pró-Mú-
sica) volta a organizar o 
XVII Ciclo de Música Sa-
cra. Os concertos decor-
rem durante este mês de 
Maio na Igreja Românica 
de Rates. Nos dias 6, 13, 
20 e 27 (sábados) às 21h30 
e nos dias 7, 14, 21 e 28 
(domingos) às 18h. A en-
trada é livre. 

O arranque do evento 
acontece esta sexta-feira 
à noite com o início do 

MÚSICA SACRA EM RATES
12º Curso de Música Sacra 
através do colóquio ‘A Mú-
sica na Liturgia, um mo-
mento de arte e catequese’, 
com o Vigário Arquiepis-
copal para a Celebração da 
Fé, Cónego Hermenegildo 
Faria, o presidente do Ser-
viço Nacional de Música 
Sacra, Emanuel Pacheco, 
e o compositor e organista 
da igreja do Marquês (Por-
to), Eugénio Amorim. No 
dia seguinte, sábado, haverá 
uma formação para canto-
res e acompanhadores. O 
primeiro concerto chega 
nessa noite com o tradicio-
nal encontro de coros paro-
quiais ‘A Música Litúrgica 

no Arciprestado de Vila do 
Conde/Póvoa de Varzim’, 
no qual participam o Gru-
po Coral Paroquial de S. 
José de Ribamar, o Grupo 
Coral Paroquial de Terroso, 
o Grupo Coral Paroquial de 
Estela e o anfitrião Grupo 
Coral Paroquial de Rates.

O programa foi divulga-
do no final do mês no Salão 
Nobre da Junta de Fregue-
sia pelo diretor artístico, 
José Abel Carriço. A sessão 
juntou ainda o autarca Pau-
lo João, a vereadora Andrea 
Silva, o pároco Manuel de 
Sá Ribeiro e a presidente da 
Melodiartes, Manuela Cra-
veiro.

“Foi de Ouro Sobre Azul 
a I Grande Gala do Fado 
da Juvenorte. Cerca de 400 
pessoas lotaram o Cine-
-Teatro Garrett. Durante 
mais de duas horas, o Fado 
foi Rei. Foram 11 as vozes 
que, noite fora, derrama-
ram de forma exímia, e 
ante o silêncio imaculado 

do público, Fado. Esse que é, 
orgulhosamente, Património 
Imaterial da Humanidade. 
O pintor poveiro Marcelino 
Benta executou em palco e 
em tempo real durante todo 
o recital, uma belíssima tela 
que intitulou de “O Fado 
junto ao Mar”. Em repre-
sentação do Município da 

I GRANDE GALA DO 
FADO DA JUVENORTE

ABRIL COM DANÇA NA PÓVOA
Com casa cheia, o Cine-

-Teatro Garrett, na Póvoa de 
Varzim, foi palco para a peça 
de dança contemporânea 
“Num Instante”, com auto-
ria coreográfica de Ricardo 
Campos Freire e direcção 

Póvoa de Varzim marcou 
presença a vereadora Sílvia 
Costa. A Direção da Juve-
norte, em lugar de todo o 
Bairro Norte, agradece a 
todos quantos colaboraram 
na organização do evento, 
de sobremaneira ao mentor, 
organizador e anfitrião do 
belo espectáculo - O Poveiro 
e amigo, António Machado. 
A Ele, a nossa eterna grati-
dão e a nossa e mais curvada 
vénia”.

Sérgio Postiga

artística de Odete Rios, in-
terpretada por alunos das 
escolas que se candidataram 
à Open Call para a residência 
artística com os professores 
José Luís Postiga, Marcelo 
Ferreira, Neusa Fangueiro e 

Ricardo Campos Freire nas 
áreas de Dança,Teatro e Mú-
sica. A iniciativa da Associa-
ção Nós da Dança  culminou 
no passado dia 29 após ter 
iniciado as atividades uma se-
mana antes, no dia 22. 

PIANISTAS POVEIROS PREMIADOS
Vários alunos da Esco-

la de Música da Póvoa de 
Varzim foram premiados 
no XV Concurso de Piano 
que decorreu no Auditório 
Municipal. 

A iniciativa promovida 
com o apoio do Município 
teve como objetivo a valo-
rização do mérito artístico 
e da música portuguesa. 
Entre os dez prémios a 
concurso, a entidade povei-
ra conquistou quatro deles 

e uma ainda uma menção 
honrosa: Clara Leite (2º Pré-
mio ex-aequo Categoria A), 
Matilde Leite (3º Prémio ex-
-aequo Categoria C), Tomás 
Amorim (Menção Honro-
sa Categoria C), João Neto 
Vieira (1º Prémio da Cate-
goria D e Prémio da Melhor 
Interpretação de Música 
Portuguesa). O quarteto é 
aluno dos professores Joana 
Faria e Bruno Trocado, ten-
do a escolha do júri perten-

cido aos professores Luísa 
Tender, Lígia Madeira e João 
Pontes Araújo. 

O vice-presidente da Câ-
mara Municipal, Luís Dia-
mantino, esteve presente 
na cerimónia de entrega de 
prémios e fez questão de re-
conhecer o mérito de todos 
os participantes, destacando 
os alunos poveiros por te-
rem dado provas do ensino 
de qualidade que lá é minis-
trado.
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DANIEL SÁ FERREIRA mento operário internacio-
nal, na sequência da orien-
tação do Congresso de Haia 
da 1.ª Internacional de criar 
partidos socialistas em todos 
os países europeus em que tal 
seja possível.

Neste partido, da sua géne-
se e ao longo da sua história, 
cruzam-se várias das tendên-
cias da esquerda radical da 
altura (sendo as mais domi-
nantes, simplifi cando muito, 
as marxistas e anarquistas).

Sendo um partido dirigi-
do à melhoria das condições 
dos operários, foi dirigido 
essencialmente por intelec-
tuais e acabou por ter muita 
difi culdade de implantação 
junto daqueles que pretendia 
defender e doutrinar. Deci-
dindo-se por se apresentar 
a eleições, obteve sempre 
um número muito reduzido 
de sufrágios, por três razões 
simples: sendo o país ainda 
predominantemente agríco-
la, o operariado português 
não era numeroso; como o 
sufrágio era censitário, pou-

OPINIÃO

PARTIDO SOCIALISTA 
(QUESTÃO SOBRE A GENEALOGIA)

NADA CONTRA MAS...

cos operários reuniam as 
condições necessárias para 
votar; as classes médias ur-
banas mais progressistas, na 
medida em que existiam, ti-
nham a opção de um maior, 
mais bem organizado e mais 
motivado Partido Republica-
no. Mesmo com a implanta-
ção da República em 1910, 
a performance eleitoral do 
Partido Socialista Português 
não melhorou de forma sig-
nifi cativa, sendo as causas 
semelhantes: o recensea-
mento eleitoral na Primeira 
República era ainda mais res-
tritivo do que na Monarquia 
Constitucional; as classes 
médias urbanas progressis-
tas transitaram do Partido 
Republicano para o Partido 
Democrático.

Toda esta explicação serve 
para sustentar a minha tese: 
este primeiro Partido Socia-
lista Português é antepassado 
daquilo que hoje a direita 
chama de esquerda radical: o 
Partido Comunista e o Bloco 
de Esquerda, não do Partido 

ram de ter patrão, agora têm 
chefes que mais não são que 
colegas e que por isso pouco 
poder têm.

Mais, o Estado paga, a 
empresa até não podia mas 
o Estado toda a gente sabe 
que pode, afi nal é público, 
tem dinheiro de graça! Es-
quecem-se que o dinheiro 
do Estado é de todos nós. 

Depois temos os que 
acham que a vida acontece 
das 9 as 5 e depois dessa 
hora já não se trabalha, es-
quecem-se que o resto do 
país funciona até as 7 da 
tarde e esquecem-se que a 
semana tem 40 horas e não 
35.

Afi nal somos todos ci-
dadãos em pé de igualda-
de ou os do privado são os 
sacanas que têm de manter 
os do público? Porque raio 

não hão de trabalhar os do 
público as 40 horas sema-
nais? Atiram-me logo com 
as exceções, pois muito bem 
mas exceções não podem 
ser regra. 

Já não há cidadãos de 
segunda! Se somos todos 
cidadãos de primeira ou 
trabalhamos todos 40 horas 
ou trabalhamos todos 35 
horas. 

Se estão assim tão mal, 
têm bom remédio, mudem-
-se para o privado. Se não se 
mudam é porque afi nal es-
tão muito bem no público. 
E se estão bem no público, 
parem lá com isso e calem-
-se porque não falta gente 
no privado bem pior que 
vocês que não se importam 
de trocar de lugar já ama-
nhã! 

Finalmente temos os que 

Socialista.
O Partido Socialista actual 

é sim descendente do mais 
progressista dos principais 
partidos de cada sistema po-
lítico português, ou do prin-
cipal partido dito “burguês” 
de contestação ao regime. 
Em linha recta, o actual PS 
descende dos liberais vin-
tistas, dos setembristas, dos 
partidos Histórico e Progres-
sista, do Partido Republicano 
e do Partido Democrático. 
Também da oposição de-
mocrática ao Estado Novo, 
que empurrou todo o campo 
progressista para a clandesti-
nidade e lhe retirou qualquer 
representação política.

Com isto não quero dizer 
que os antecessores do Par-
tido Socialista não foram, 
quando foi necessário e em 
momentos de ruptura dos 
regimes, revolucionários. O 
que estou a propor é conside-
rá-los em primeiro lugar re-
formistas. Mas escreveremos 
noutro texto sobre social-de-
mocracia em Portugal.

acham que um círculo não 
está bem e deve ser alterado. 
Sim, um círculo que alguém 
do privado desenhou mas 
que alguém do público que 
estava sem nada que fazer 
decidiu que devia ser qua-
drado. E como foi investido 
de algum poder, o do públi-
co trata de complicar a vida 
ao do privado. Porquê? 

Só porque pode! Vive 
numa redoma, num mundo 
seu, protegido da vida real, é 
um dos outros. 

Esta metáfora ilustra bem 
a distância entre público 
e privado, a crescente di-
visão entre dois mundos, 
onde primeiro constituído 
por privilegiados tem um 
ascendente sobre o segun-
do ao mesmo tempo que o 
segundo, a plebe, mantém o 
primeiro.

Há dias num telejornal de 
uma TV qualquer ouvi uma 
sindicalista dizer que agora 
que um Hospital do Norte 
tinha regressado à admi-
nistração pública estavam 
a protestar porque queriam 
melhores condições, não 
o fi zeram até agora porque 
como a administração era 
privada aguentavam mas 
como agora é do Estado 
têm é de reinvidicar os seus 
direitos...

Sintomático, refl ete bem 
a mentalidade do país, as 
pessoas até são as mesmas 
mas assim que passaram a 
ser funcionários públicos 
foram investidas de “mais 
direitos”, empoderaram-se. 
Agora já podem fazer baru-
lho, e porquê? 

Ora bem, porque nada 
lhes pode acontecer. Deixa-

dação do Partido Socialista à 
Internacional Socialista.

Mas voltemos a esse Par-
tido Socialista do Séc. XIX, 
no qual militou Antero de 
Quental e que foi essencial-
mente um partido marginal. 
Primeiro, na contestação 
aos Governos da Monarquia 
Constitucional, sendo um 
partido completamente en-
golido por aquilo que viria a 
ser o dinamismo do Partido 
Republicano. Depois, duran-
te a 1.ª República, em que 
chegou a eleger alguns depu-
tados à Câmara dos Deputa-
dos, senadores ao Senado e 
teve um Ministro num dos 
muitos Governos da 1.ª Re-
pública, mas que nunca che-
gou a ser um partido particu-
larmente relevante no xadrez 
eleitoral e governativo, ou 
mesmo na implantação junto 
do operariado e na sua mo-
bilização para lutas laborais. 

Este Partido Socialista 
Português surge como re-
presentante em Portugal das 
ideias e do próprio movi-

JÚLIO ALVES

Funcionários Públicos, 
sei que no meio do joio 
há trigo e muitos são pes-
soas competentes que se 
esforçam ao máximo, são 
também meus amigos e até 
familiares meus mas infe-
lizmente os maus são mais 
que os bons e esses vão fi car 
aborrecidos. Já os bons vão 
identifi car alguns dos ou-
tros rapidamente. 

A grande diferença entre 
o sector público e o priva-
do é que os funcionários 
do público fi ngem que os 
trabalhadores do privado 
trabalham e ganham tanto 
quanto eles.

Existiu um partido so-
cialista em Portugal criado 
na segunda metade do Séc. 
XIX (mais precisamente em 
1875) que só foi extinto em 
1933, com a Constituição do 
Estado Novo que proibiu os 
partidos políticos.

Frequentemente, até por 
historicamente ser essa a tra-
dição do partido, nas diver-
sas iniciativas organizadas 
pelo Partido Socialista para 
comemorar os seus aniver-
sários e refl ectir sobre a sua 
história, esse Partido Socia-
lista é apresentado como o 
antecessor histórico do PS. A 
genealogia tradicional inclui 
ainda a Acção Socialista Por-
tuguesa, fundada nos anos 60 
por Mário Soares, Ramos da 
Costa e Tito de Morais. Esta 
última, acabou por passar 
à história como sendo uma 
espécie de embrião do Parti-
do Socialista, chegando a ser 
admitida, ainda antes da fun-
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AS NOSSAS AUTOESTRADAS

DESATAR OS NÓS
UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

nosso território, não con-
templava o nó de acesso 
a Balasar, mas (“estranha” 
singularidade) contemplava 
um outro, escassas centenas 
de metros após o seu iní-
cio… E a força impositiva 
de Vila do Conde (o então 
presidente da sua Câma-
ra era também presidente 
da Associação Nacional de 
Municípios) era tanta que 
de nada valeu o apelo de 
autarcas (alguns de fregue-
sias daquele concelho, ser-
vidas pela estrada Póvoa/
Famalicão) para que a op-
ção recaísse no traçado que 
contemplava o nó de Ba-
lasar, sem o qual, como se 
vê, a autoestrada não veio 
desafogar o intenso tráfego 
da 206 - uma estrada nacio-
nal que tem, em toda a sua 
extensão, o perfil de um ar-
ruamento urbano, faceado 
por casario compacto, co-
mércio e indústria frequen-
tes, semáforos, rotundas…

Por isso, entre Touguinhó 
e Famalicão – ou seja, prati-
camente em toda a extensão 
deste lanço da autoestrada 
– não existe nenhum ponto 
de acesso à mesma, o que 
na prática significa a nega-
ção da sua razão de exis-
tir, que era a melhoria das 
condições de mobilidade 
neste território densamente 
povoado e com uma econo-
mia cuja competitividade é 
prejudicada pelas atuais (e 
crescentemente penosas) 
dificuldades (e consequen-
tes custos) de acesso aos 

mercados de destino.
Se o nó reclamado para 

Balasar (com início deseja-
do para a proximidade da 
confluência das nacionais 
206 e 306 – ou seja, em Fon-
tainhas) é, há décadas, uma 
urgência, ele torna-se im-
perativo à medida que ga-
nha forma o santuário que 
a devoção à Beata Alexan-
drina constrói em Balasar, 
convertendo esta freguesia 
poveira numa referência do 
turismo religioso em Por-
tugal. Conhecendo (como 
conheço) o processo, tenho 
duas certezas: 1ª apenas ra-
zões políticas (de discrimi-
nação negativa) impedem 
ou atrasam a autorização 
governamental para que a 
concessionária (que já ela-
borou o projeto do nó e o 
inerente estudo de viabi-
lidade económica) avance 
com a obra; 2ª – esta só terá 
início quando a construção 
do santuário estiver adian-

tada, ou seja, por pressão 
da igreja e do Presidente 
da República (se ainda for 
o atual). Antes disso, só se 
(hipótese crescentemente 
provável) tivermos mudan-
ça de governo. 

Os nós da A28 nasceram 
e continuam com apenas 
metade do “trevo” projeta-
do - e esta deficiência é cau-
sa de frequentes bloqueios 
(entupimentos), quer na en-
trada/saída da cidade, quer 
no acesso à Área Empresa-
rial de Laúndos, e é também 
geradora de crescente sinis-
tralidade, para a qual igual-
mente contribuiu o facto de 
a iluminação ser deficiente e 
se encontrar frequentemen-
te desligada.

Como bem vincou Mi-
randa Coelho, a conclusão 
dos nós da A28 e sobretudo 
(por razões óbvias) a cons-
trução do nó de Balasar são 
essenciais para o “desenvol-
vimento integral e harmo-

nioso” do nosso concelho 
– a cidade e o litoral, que 
a A28 liga ao Alto Minho 
e à Galiza (que o digam os 
nossos horticultores e os 
empresários estabelecidos 
em Laúndos); e o interior, 
onde vai crescendo um ou-
tro polo empresarial, que 
desespera por condições de 
mobilidade que acrescen-
tem competitividade a uma 
economia de outro perfil 
(têxtil, metalomecânica, 
agropecuária), condições 
que só a A7 pode propor-
cionar.

O povo diz que “o que 
torto nasce, tarde ou nun-
ca se endireita”. Urge des-
mentir este postulado pes-
simista, desatando os nós 
da A28; e é tempo de irmos 
ouvindo o apelo do nó de 
Balasar, semelhante ao que 
os alentejanos ouviam em 
Alqueva: - “Construam-me, 
porra!”.

P.R.

Na mais recente reunião 
da nossa Assembleia Mu-
nicipal (em 27 de Abril), o 
que de mais relevante foi 
abordado, e unanimemente 
aprovado, foi a Moção que 
o deputado Miranda Coe-
lho, da bancada do PSD, 
apresentou sobre “Acessi-
bilidades no concelho da 
Póvoa de Varzim nos eixos 
rodoviários principais”, ou 
seja, nas duas autoestradas 
que atravessam o nosso ter-
ritório, a A28 e a A7.

São de diferente natureza 
os nós de uma e de outra: os 
da A28 (o de entrada/saída 
na cidade e o da Estela) ca-
recem de conclusão – estão 
apenas concretizados em 
50%; o da A7, previsto e 
desejado para Balasar, nem 
existe – é um desejo, aliás, 
uma necessidade tão antiga 
quanto o conhecimento da 
opção que o governo (so-
cialista) da época decidiu 
concretizar, pressionado 
pelo município de Vila do 
Conde, que, de entre os 3 
traçados então em análise, 
impôs aquele que seria o 
único previsto no seu PDM. 
E lembro isto por duas ra-
zões: 1ª – porque evidencia 
a preferência de um su-
posto interesse local sobre 
o interesse nacional (que 
deveria ser o único critério 
para a definição do traçado 
de uma autoestrada); 2ª – a 
opção que Vila do Conde 
impôs ao governo (socia-
lista, repito) da época era a 
que, afastando-se mais do 
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SOPA DE LETRAS PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS SETE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS
Um homem vai ao psiquiatra:
- Qual é o seu problema? - Perguntou o doutor.
- Bem... é que eu tive uma discussão com a minha sogra e ela disse-me que 
não falaria comigo durante um mês. E o psiquiatra:
- Para muitos, isso não é problema. Muito pelo contrário...
- Só que para mim é um grande problema!
- Mas porquê? - Quis saber o psiquiatra.
- É que o prazo termina hoje!

Numa farmácia do Entroncamento, entra um senhor e dirige-se ao empregado:
- Bom dia, eu queria um comprimido!
O empregado vai lá dentro e traz-lhe um comprimido aí com meio-quilo.
- Então! - diz o senhor - Apresenta-me isto?!
- Oh meu senhor, aqui no Entroncamento é tudo à grande! - diz o empregado.
- Olhe, já agora, queria um pacotinho de algodão!
E o empregado traz-lhe um pacote enorme de algodão.
- Ena!!! - diz o senhor.
- Oh meu senhor, eu já lhe disse! Aqui no Entroncamento é tudo à grande!
O empregado faz-lhe a conta e pergunta-lhe:
- Olhe! E não queria mais nada? 
- Bem, eu queria supositórios mas eu vou comprar a Lisboa!

Um homem apresenta-se com um lenço atado, dando a volta por cima da 
cabeça e por baixo do queixo, apertado.
- O que é isso, pá?
- Pergunta-lhe um amigo
- Dói-te a cabeça? Os dentes? Ou foi algum desastre
 - Nada disso. Morreu a minha sogra.
- Então?... Morreu-te a sogra... e porque é que trazes os queixos amarrados?
- É para não me rir!!!

Vai um homem à caça com a sua sogra. Já na mata, e de repente, um urso 
sai de um arbusto e ataca violentamente a respectiva sogra. Esta gritava 
desesperadamente:
- Dispara!... Dispara!...
- Não tenho rolo! - Gritou o genro...

Diz um político numa manifestação: - Eu sim! Eu sou um político 
incorrupto! Por estes bolsos, não passou dinheiro desonesto! Diz a plateia: 
- Ena, comprou um fato novo!

Pergunta a médica:
- A senhora costuma falar com o seu marido, a seguir às relações sexuais?
- Se estou bem disposta e tenho um telefone a jeito, falo sim.
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O TEMPO NA REGIÃO - 4 A 10 DE MAIO Pub

 

4 maio, quinta

‘Com Amor e com Rai-
va’ , sessão Octopus, às 
21h45, no Cine-Teatro 
Garrett

‘Astérix & Obélix: o Im-
pério do Meio’, cinema, 
às 21h30, no Teatro 
Municipal de Vila do 
Conde

6 maio, sábado

Ofi cina Culinária do 
Dia da Mãe, às 10h, no 
Mercado Municipal da 
Póvoa de Varzim

‘Gostarias de experi-
mentar um instrumento 
musical?’, das 9h30 às 
12h00, na Escola de Mú-
sica da Póvoa de Varzim

‘Um hotel de primeira 
sobre o rio’, peça da 
temporada da Varazin 
Teatro, às 21h30, no 
Garrett

7 maio, domingo

‘Patas em Fúria’, cinema, 
no Cine-Teatro Garrett, 
às 15h30

‘Shazam’, cinema, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h30

‘Histórias Suspensas’, 
espetáculo de teatro e 
novo circo, às 11h30 e 
16h30, no Centro de Me-
mória de Vila do Conde

‘Alice’, musical, no Thea-
tro Gil Vicente (Barce-
los), às 16h

5 maio, sexta

 ‘A Música na Liturgia, 
um momento de arte e 
catequese’, colóquio 
de abertura do Ciclo de 
Música Sacra de Rates, 
às 21h, no Salão Nobre 
da Junta

FALECEU POVEIRA COM 105 ANOS
Faleceu aquela que terá 

sido, até agora, uma da po-
veiras com maior longevi-
dade. Deolinda Mendes da 
Costa Leal morreu aos 105 
anos de vida. O funeral rea-
lizou-se ontem na freguesia 
barcelense de Cristelo, onde 
viveu grande parte da vida e 
cuja junta manifestou publi-
camente o pesar pelo faleci-
mento da anciã. Deolinda 

Leal nasceu em Balazar (na 
Póvoa de Varzim) em 10 de 
setembro de 1918, tendo 
residido ainda em Parade-
la, também no concelho de 
Barcelos, onde nos últimos 
anos foi utente do lar da 
Santa Casa da Misericórdia. 
A falecida foi trabalhadora 
agrícola, teve seis fi lhos e 
dezenas de netos, bisnetos e 
trinetos.

MOSTRA DA OFERTA 
EDUCATIVA E 
FORMATIVA 

Em Vila do Conde, hoje 
e amanhã, dias 4 e 5, a 
Câmara Municipal, em 
parceria com as entidades 
educativas e formativas do 
concelho e a Federação de 
Associações de Pais de Vila 
do Conde, promove uma 
Mostra da Oferta Educa-
tiva e Formativa existente 
no território vilacondense 
a partir do 9º ano de esco-
laridade. 

O certame decorre no 
Pavilhão Municipal de Des-
portos e, além dos stands 
dos parceiros, estão previs-
tos workshops de partilha 
de experiências dos cursos, 
um seminário destinado às 
famílias e vários momentos 
culturais promovidos pelos 
alunos das escolas. 

A sessão de abertura con-
ta com a presença do edil 
Vítor Costa.


